
           Relecture biblique     

 
      En ce temps de reprise, s'interroger sur l'accueil (Genèse 18,1-15) 

 

 

Depuis treize ans, la relecture évangélique est proposée selon un schéma qui n'a pas varié en pariant 
sur l'efficacité des bonnes habitudes. Ce numéro innove en reprenant une démarche proposée pour leur 
rentrée de septembre aux jeunes permanents du MRJC des Pays de Loire. Eux-mêmes y ont passé deux 
heures. Ce peut être le temps que pourra y consacrer une équipe. En ce temps de reprise, la réflexion 
va porter sur l'accueil et ma capacité d'accueillir et d'être accueilli. 

 
1 - Qu'évoque pour moi , l’accueil ? 
 

Réflexion et écriture personnelle sur une petite 
feuille de couleur et mise en commun. 

 
2- On lit la première partie du texte versets 1 à 8 

de Genèse 18 : 
 

Aux chênes de Mambré, le Seigneur apparut à 
Abraham, qui était assis à l’entrée de la tente. 
C’était l’heure la plus chaude du jour. Abraham 
leva les yeux, et il vit trois hommes qui se 
tenaient debout près de lui. Dès qu’il les vit, il 
courut à leur rencontre depuis l’entrée de la 
tente et se prosterna jusqu’à terre. Il dit : « Mon 
seigneur, si j’ai pu trouver grâce à tes yeux, ne 
passe pas sans t’arrêter près de ton serviteur. 
Permettez que l’on vous apporte un peu d’eau, 
vous vous laverez les pieds, et vous vous étendrez 
sous cet arbre. Je vais chercher de quoi manger, 
et vous reprendrez des forces avant d’aller plus 
loin, puisque vous êtes passés près de votre 
serviteur ! » Ils répondirent : « Fais comme tu l’as 
dit. » 

         

Abraham se hâta d’aller trouver Sara dans sa 
tente, et il dit : « Prends vite trois grandes 
mesures de fleur de farine, pétris la pâte et fais 
des galettes. » Puis Abraham courut au troupeau, 
il prit un veau gras et tendre, et le donna à un 
serviteur, qui se hâta de le préparer. Il prit du 
fromage blanc, du lait, le veau que l’on avait 
apprêté, et les déposa devant eux ; il se tenait 
debout près d’eux, sous l’arbre, pendant qu’ils 
mangeaient. 

 

Comment je perçois l'accueil des trois hommes 
par Abraham ?  Échange entre nous 
Dans la nature ou autour de moi, j'ai apporté un 
objet qui, pour moi, symbolise ce que je veux 
donner cette année ? 
Dans quel esprit, j'accueille cette nouvelle 
année ?  
Échange ensemble.  

 
3- Reprise du texte première et deuxième partie 

de 1 à 15 
Aux chênes de Mambré, …..(cf. plus haut) 
...pendant qu'ils mangeaient.  
Ils lui demandèrent : « Où est Sara, ta 
femme ? » Il répondit : « Elle est à l’intérieur de 
la tente. » Le voyageur reprit : « Je reviendrai 
chez toi au temps fixé pour la naissance, et à ce 
moment-là, Sara, ta femme, aura un fils. » Or, 
Sara écoutait par-derrière, à l’entrée de la 
tente.  Abraham et Sara étaient très avancés en 
âge, et Sara avait cessé d’avoir ce qui arrive aux 
femmes. Elle se mit à rire en elle-même ; elle 
se disait : « J’ai pourtant passé l’âge du plaisir, 
et mon seigneur est un vieillard ! »  
Le Seigneur Dieu dit à Abraham : « Pourquoi 
Sara a-t-elle ri, en disant : “Est-ce que vraiment 
j’aurais un enfant, vieille comme je suis ?” Y a-
t-il une merveille que le Seigneur ne puisse 
accomplir ? Au moment où je reviendrai chez 
toi, au temps fixé pour la naissance, Sara aura 
un fils. » Sara mentit en disant : « Je n’ai pas 
ri », car elle avait peur. Mais le Seigneur 
répliqua : « Si, tu as ri. » 

 
 

Chacun s'exprime sur ce qui le touche ? Ce qui lui pose questions dans ce texte ? 
Quel message je retiens pour moi après notre partage ? 

 
 

PS : Abraham est considéré par les juifs comme par les chrétiens comme le père des croyants. Il est à 
l'origine du peuple d'Israël, lui à qui Dieu a promis une descendance aussi nombreuse que les étoiles dans le 
ciel. Sa terre d'origine est « Ur en Chaldée », un pays qui est aujourd'hui au sud de l'Irak actuel. Avec ses 
troupeaux, et à l'appel de Dieu, il remonte le cours de l'Euphrate vers la Syrie actuelle puis redescend vers 
la Palestine. C'est là que ce situe la rencontre avec les « trois hommes ». L'accueil est bien sûr une règle 
pour les nomades de cette époque. Mais la manière dont le fait le père du peuple d'Israël est bien sûr un 
enseignement qui est digne d'être relu, commenté, mémorisé dans la suite des générations. 
Réciproquement, cet exemple a façonné l'esprit, le cœur, le regard de générations de croyants. Et cela 
jusqu'à nous. Bon et fructueux échange.  

 Jean Hugues Soret
 


